

# PRESSEMITTEILUNG

---

Gemeinnütziger Verbund wächst auf über 60 Mitglieder weiter  
**Krankenhäuser in Emmendingen und Freiburg treten dem CLINOTEL-Krankenhausverbund bei**

Köln, 15. Dezember 2023. **Das Kreiskrankenhaus Emmendingen und das Evangelische Diakoniekrankenhaus Freiburg sind dem CLINOTEL-Krankenhausverbund Ende 2023 beigetreten. Zu dem trägerübergreifenden Verbund leistungsstarker und innovativer Krankenhäuser mit Sitz in Köln gehören damit deutschlandweit aktuell 62 Mitgliedskliniken.**

CLINOTEL-Mitgliedshäuser sind öffentliche und freigemeinnützige Kliniken, die gemäß CLINOTEL-Gebietsschutz nicht in Konkurrenz zueinander stehen. Die Verbundkrankenhäuser profitieren gegenseitig von ihren Stärken in den unterschiedlichen Bereichen des Klinikmanagements, bleiben aber rechtlich und organisatorisch unabhängig. Wer Mitglied von CLINOTEL wird, verfügt über wirtschaftlich gesunde Strukturen und beschäftigt sich auch in wirtschaftlich schwierigen Zeiten mit medizinischer Qualität und Patientenzufriedenheit.

„Wir freuen uns über den Zugang der neuen Mitgliedshäuser in unserer Region Süd“, erklärt **CLINOTEL-Geschäftsführer Dr. Udo Beck**. „Geleitet von der CLINOTEL-Vision ‚*Von den Besten lernen. Zu den Besten gehören.*‘ unterstützen wir unsere Mitglieder bedarfsgerecht seit fast 25 Jahren. Ob zu aktuellen Themen wie Ambulantisierung und Personalmanagement oder zu den gesetzlichen Neuerungen im Rahmen der Krankenhausreform: CLINOTEL liefert mit einem vielfältigen Instrumentarium einen wichtigen Mehrwert zur strategischen und operativen Entscheidungsfindung des Klinikmanagements.“

Das **Kreiskrankenhaus Emmendingen** ist das Gesundheitszentrum im Landkreis Emmendingen und akademisches Lehrkrankenhaus der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg. Mit 740 Mitarbeitenden versorgt das Klinikum jährlich rund 11.000 stationäre Patient:innen. Im als Great Place To Work® ausgezeichneten **Evangelischen Diakoniekrankenhaus Freiburg** versorgen knapp 920 Mitarbeitende mit modernster Medizin und Pflege über 13.000 stationäre Patient:innen.

Länge: 2.012 Zeichen inkl. LZ | Bei Veröffentlichung bitten wir freundlich um einen Beleg.

# PRESSEMITTEILUNG

---

## Über den CLINOTEL-Krankenhausverbund

CLINOTEL ist ein 1999 gegründeter trägerübergreifender Verbund leistungsstarker und innovativer Krankenhäuser in ganz Deutschland, die ein gemeinsames Ziel verfolgen: „Von den Besten lernen. Zu den Besten gehören.“ Die derzeit 62 Mitgliedshäuser verfügen insgesamt über rund 4,5 Milliarden Euro Budget pro Jahr und versorgen mit 58.000 Mitarbeitenden über 1 Million stationäre Patient:innen in circa 25.000 Betten. CLINOTEL ist damit einer der größten Krankenhausverbände Deutschlands. CLINOTEL-Mitgliedshäuser sind öffentliche und freigemeinnützige Kliniken, die nicht in Konkurrenz zueinander stehen.

Weitere Informationen auf [clinetel.de](https://clinetel.de), [LinkedIn](#) und [XING](#).

## Pressekontakt:

Kathrin Melzer

Leiterin Unternehmenskommunikation

CLINOTEL Krankenhausverbund gemeinnützige GmbH

02203 98888-52 | [melzer@clinetel.de](mailto:melzer@clinetel.de)